

Situación y perspectivas

Desde la perspectiva actual parece que ambos meses serán difíciles: 1) porque la AD está disminuida respecto de ocasiones anteriores; b) porque parece difícil remontar la movilización; y c) porque vendrán a continuación de un paro nacional que será -en mayor o medida- un fracaso. Por otra parte: 1) se habrá firmado o estará por firmarse el Pacto Constitucional; y 2) a partir de éste se podrá pensar en el Pacto Social.

Existe consenso sobre algunos principios generales. Es necesario ir más allá de la mera administración de la AD. Debe mantenerse un perfil socialista. Es fundamental concentrarse en un número reducido de ideas principales, las que sean repetidas y analizadas. Los aspectos económicos deben tener un importante primer plano.

Partido Comunista

La situación respecto del PC es distinta de hace un año. Los datos estratégicos de su dirección ya están tirados, sin que en ello puedan descartarse importantes factores internacionales. Su actitud distará de ser pasiva o complaciente y continuará pesando en el marco global y -en forma más determinante- en la izquierda, donde el PC pelea por la hegemonía.

Frente a esta situación caben diversas actitudes. Por una parte, podría seguirseles arrinconando con compromisos democráticos, de manera de obligarlos a tomar partido públicamente. Sin embargo, en una situación de gran polarización social y de violencia creciente, impuesta por la dictadura y avivada por el PC, el "arrinconamiento" puede terminar invirtiéndose. El PC pesca en el río revuelto de violencia creado por la dictadura. Por otra parte, el PC podría ser derechamente enfrentado por su ambigua opción por la vía armada y por hacerle el juego al gobierno en su escalada violentista. Esta última actitud correspondería más bien tomarla al P. Socialista que a AL.

La problemática de la hegemonía al interior de la izquierda es de singular importancia y hasta ahora no ha sido considerada suficientemente. Por contraposición al perfilamiento PC, para muchos, el socialismo se ha desperfilado. Eso done a la mayoría no comunista de la izquierda en una situación vulnerable y de bastante confusión. Es indispensable reordenar en forma compacta los puntos básicos de un ideario socialista para Chile en noviembre de 1984. Hay que producir slogans, además.

Economía

Debe plantearse con fuerza la necesidad de terminar con la recesión auto-impuesta por los economistas de la "dependencia impotente", quienes no son capaces siquiera de aprender de lo que un gobierno derechista hiciera para enfrentar la Gran Crisis anterior. El país tiene una alternativa y la parte más grave de la enfermedad que padece son sus actuales médicos. Exportar más es parte de la solución, pero no pueden esperarse milagros de un comercio internacional en crisis y del cobre, cuyo precio sigue bajando. Lo principal, ahora y siempre, es la economía chilena, en la cual el factor más importante es hoy el monstruoso nivel de desempleo. Este derroche de recursos humanos debe ser transformado en energía de reactivación.

Un plan económico razonable puede ser un factor de unidad de la Oposición.

Pacto Social

El Pacto Social propuesto aparece ante muchos como un acuerdo para repartir el sacrificio, con cierto aire de consolidación de lo que existe. Sin una perspectiva económica razonable, el Pacto será acogido friamente por trabajadores y empresarios. Por otra parte, se le debe plantear como la base para superar la crisis, sin fracturas, pero en base a determinadas transformaciones de la realidad. Conforme a si se logra este enfoque o no, el Pacto Social estará en el pasivo o en el activo durante noviembre y diciembre.

Perfil Socialista

Un perfil socialista implica varias cosas. Un conjunto de ideas sistemáticamente reiteradas por RL como socialista a cargo de la AD. Una actitud política específica; un estilo de liderazgo renovado, más reuniones abiertas, con grupos diversos y dejando de lado el acartonamiento patriarcal que caracteriza a la AD. Por último, el hacer notar con fuerza que la participación socialista en la AD -que tiene sus costos para el PS- es garantía de la democracia, asegura la presencia popular en la democracia, cautelando los intereses de la mayoría.

Movilización

En lo posible, no debería haber movilización sin objetivos y estos ojalá fueran conseguibles. Esto implica pensar en objetivos intermedios y no sólo en la caída de la dictadura. Ellos deben plantearse sectorialmente. Por ejemplo: una jornada sobre la Universidad; la lucha contra la legislación laboral.

Cam. N° 8 - 6° Piso
11 y 12 Oct.

PUNTOS QUE HAN PROPUESTO PARA EL DEBATE POLITICO DEL COMITE EJECUTIVO
DE LA ALIANZA DEMOCRATICA

- 1.- Situación política creada por los hallazgos de armas, atentado y Estado de Sitio;
- 2.- Intento del Gobierno de envolver a la oposición democrática en su nueva institucionalidad.- Leyes políticas.- Ley de Partidos Políticos;
- 3.- Subsistencia y proyección de la Alianza Democrática.-
- 4.- Subsistencia y proyección del Acuerdo Nacional;
- 5.- Bases de Gobernabilidad y sus relaciones con el Acuerdo;
- 6.- Movilización social.- Nueva forma de encararla;
- 7.- Asamblea de la Civilidad.- Su permanencia, forma de operar y acciones que pueda realizar.- Posible petición.- Concentración pública y otras posibles acciones;
- 8.- Protestas y paros.- Posibilidad y conveniencia de realizarlos;
- 9.- Nuevas formas de Movilización y presión social;
- 10.- Giras a provincias, difusión a través de foros, seminarios, etc., de los documentos de la Alianza y Acuerdo Nacional, concentraciones en lugares cerrados, otras acciones pacíficas.-